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Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
per E-Mail am 30. November 2021 
 
Einreicher 
Gemeindevertreterin Frau Sabine Harding (Fraktion B 90/Die Grünen) 
 
Betreff 
Radverkehr 
 
Fragen an den Bürgermeister 
 
Die meisten Menschen entscheiden sich für einfache, leicht verfügbare und sofort nutzbare 
Optionen um Nachhaltigkeit und Klimaschutz zu leben. Für diese nachhaltigen Optionen 
müssen alle Hindernisse entfernt werden. Das war der Ansatz für unseren Antrag für eine 
umfassende Überarbeitung des Radverkehrsnetz in Blankenfelde-Mahlow vom 02.03.21 mit 
folgendem Text: 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung beschließt ein Planungsbüro zu beauftragen, dass das bestehende 
Radverkehrsnetz in Blankenfelde-Mahlow untersucht und anschießend den Neu-, Um- und 
Ausbau eines flächendeckenden und sicheren Radverkehrsnetzes erarbeitet und der 
Gemeindevertretung vorstellt. Das Konzept soll insbesondere die sinnvolle Verknüpfung von 
Bildungseinrichtungen, ÖPNV, Gewerbegebieten, kulturellen Einrichtungen, Verwaltung, 
Nahversorgungszentren sowie Naherholungsgebieten aufzeigen. Dabei ist besonders auf ein 
vom Autoverkehr unabhängiges Radwegenetz zu achten, ebenso wie auf ausreichende 
Beleuchtung, Wegweisung und optimierte Ampelschaltung. Es sollen zudem geeignete 
Standorte für ausreichende Abstellanlagen und Fahrradparkhäuser vorgeschlagen werden. 
 
Dieser wurde am 29.4.21 namentlich und mehrheitlich abgelehnt. Auch durch den 
Ortsvorsteher Herrn Mattuschka mit den Worten Zit.: „dass es eine Leitfaden gibt…u.a. auch ein 
Verkehrskonzept „Rad- und Gehwege. …. und es keinen Sinn mache ein neues Konzept zu 
erstellen.“ nicht unterstützt. 
 
Am 17.06.2021 wurde dann von der GV beschlossen, unter dem Handlungsfeld Mobilität, mit 
dem Punkt 2.1.: „die Aktualisierung des Rad-, Reit und Wanderwegekonzept.“ 
 
Eine einmalige Nutzung der vorhandenen Rad – bzw. Gehwege in Blankenfelde-Mahlow 
genügt, um den eher mangelhaften Zustand nachvollziehen zu können. 
 
Die erhaltene Antwort auf der letzten Gemeindevertreterversammlung vom 25.11.21 durch die 
Verwaltung nach dem Sachstand zur Förderung des Radverkehrs in Blankenfelde-Mahlow ist 
aus meiner Sicht nicht ausreichend. Daher nun meine schriftlich Anfrage mit der Bitte um 
Antwort. 
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Ich möchte mich hier ausschließlich auf das Radwegekonzept beschränken, da ich davon 
ausgehe, dass es getrennt von dem beschlossenen Reit- und Wanderwegekonzept beauftragt 
wird oder bereits ist. Sicher aber nicht unabhängig von den vorhandenen bzw. zu planenden 
Gehwegen. 
 
1. Ist die Aktualisierung des Radwegekonzeptes bereits an ein entsprechendes Planungsbüro 
vergeben worden? Wenn nicht, wann ist damit zu rechnen? 
 
2. Wenn ja, wann ist mit der Aktualisierung des Radwegekonzepts für Blankenfelde-Mahlow zu 
rechnen? 
 
3. Wie wird der nächster Schritt der Verwaltung aussehen, wenn die Aktualisierung des 
Radwegekonzeptes abgeschlossen ist? 
 
4. Sind für die Aktualisierung des Radwegekonzeptes Fördermittel beantragt? 
 
5. Welche Radwege in Blankenfelde-Mahlow befinden sich zurzeit in der Planung bzw. werden 
gerade erneuert bzw. befinden sich im Bau? 
 
6. Welche Länge haben diese jeweils in der Planung oder im Bau befindlichen Radwege? 
7. Mit welchen Baukosten für die Planung bzw. für den Bau von Radwegen wird gegenwärtig 
pro Vorhaben für 2022 und 2023 gerechnet? 
 
8. Sind für diese bereits geplanten bzw. im Bau befindlichen Vorhaben Fördermittel beantragt? 
 
9. Inwieweit erfährt die (Neu)Planung von Rad – und Gehwegen eine Neugewichtung in den 
Arbeitsplatzbeschreibungen der Verwaltung auch in Hinblick auf die Gesamtarbeitszeit der 
Mitarbeitenden? 
 
 
Datum: 30. November 2021 
 
 
gez. Harding  



Gemeinde Blankenfelde-Mahlow 
Der Bürgermeister 
Antwort 
 
 
 

Eingegangen: 30. November 2021 
Ausgegeben: 10. März 2022 

Antwort des Bürgermeisters 
Datum: 10. März 2022 
 

zur Anfrage 
 
In gleicher Beschlussvorlage wurde unter Punkt 5.2 die Etablierung einer 
Klimaschutzkoordination/Management/Beauftragten mit folgender Begründung 
beschlossen: 
Die sachlich fundierte Bearbeitung des mannigfaltigen Aufgabenbereiches Klimaschutz kann 
nur durch entsprechend qualifiziertes Fachpersonal erfolgen. Der Aufgabenbereich 
Klimaschutz als Querschnittsaufgabe in der Verwaltung wird im Stellenplan nicht abgedeckt. 
Der Stellenplan ist zu erweitern. 
 
Mit Haushaltsbeschluss am 25.11.2021 wurde sowohl der Stellenplan erweitert, als auch der 
Haushaltsansatz für Umweltschutzmaßnahmen um 140.000 Euro erhöht. 
Die Ausschreibung für die Stellenbesetzung „Sachbearbeitung Klimaschutzmanagement 
(m/w/d) ist in Vorbereitung. Das zu übertragende Arbeitsgebiet umfasst unter anderem die 
Steuerung und Koordination der Umsetzung des Klimaschutzkonzepts und der 
Klimaschutzaktivitäten. Dementsprechend wird eine der Aktivitäten der/s neuen 
Stelleninhaberin/s sein, die im Konzept zur mittelfristigen Umsetzung vorgesehenen Projekte 
zu starten. 
 
1.  
nein, s.o. 
 
2.  
s.o. 
 
3.  
Umsetzung von Maßnahmen zur Erreichung der im Konzept definierten Ziele. 
 
4.  
nein 
 
5.  
a) Radweg Dahlewitz/Rangsdorf über Eschenweg 
b) Planung Radweg Glasow/Dahlewitz 
 
6.  
zu a) in Blankenfelde-Mahlow ca. 1000m 
zu b) ca. 2000m 
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7.  
zu a) 2021 beauftragte Planungsleistung ca. 100TE /im Haushalt eingestellt 2022 für Bau 
700TE / 2023 für Bau 100TE 
zu b) Grunderwerb in Klärung, Vorplanung läuft, Baukosten noch nicht bezifferbar 
 
8. nein 
 
9. keine 
 

 


